Gewerbeverein Bucheggberg Raphael Zaugg Hauptstrasse 116 3254 Messen

Messen, 13. Dezember 2023

Jahresbrief 2023

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen

Während in Bern die vereinigte Bundesversammlung tagt und die Bundesratsmitglieder für die nächste Amtsperiode wählt, stehen in unseren Betrieben bereits die üblichen (Jahres-)Abschlussarbeiten an.

Beim diesjährigen Jahreswechsel gilt es besonders die **Mehrwertsteueränderung** per 01. Januar 2024 zu beachten.

→ Leitet die Umstellung rechtzeitig ein und beachtet die gegebenen Übergangsfristen. Dies zieht auch mit sich, z.B. offene Rechnungen noch im Jahr 2023 zu fakturieren, um Kundeneinwände aufgrund der Erhöhung im 2024 zu verhindern.

Bei noch offenen Bestellungen, welche erst im 2024 geliefert werden, greift (in vielen Fällen) automatisch der neue MWST Satz. **Sensibilisiert** eure Kundschaft rechtzeitig, um auch hier Einwände oder Reklamationen zu umgehen.

Ein Thema welches uns auch im 2024 begleiten wird, ist der **Mangel** an Fachkräften und Personal. Viele Betriebe sind mit der Auslastung am Anschlag. Kundenaufträge müssen rausgeschoben, oder abgesagt werden. Ein Umstand der kein KMU anstrebt. In vielen Branchen schlägt zudem die schlechte Verfügbarkeit von Materialien sowie deren exorbitanten Preise nach wie vor zu. Dies ergibt eine gefährliche Mixtur.

Schlussendlich führt dies alles dazu, dass sich jeder Betrieb explizit auf seine Kernaufgaben konzentriert und externe Ressourcen auf ein Minimum zurückfährt.

→ Aus diesem Grund will der Gewerbeverein seine Mitglieder im folgenden Jahr nicht um Arbeitskraftressourcen belangen und trotzdem die Präsenz des Vereines und seinen Mitgliedern nicht schmälern. Dies erreichen wir, indem wir am KTF 2024 unsere Anwesenheit markieren sowie euch dort eine kostenlose Werbeplattform ohne physische Präsenz bieten und das gesellige Wohl im Jahr 2024 mit einem Gwärblerträff sowie zwei SpontiTräff und der GV abrunden.

Alle Informationen dazu und weitere Neuigkeiten erfahrt ihr nachfolgend:

Digitale Korrespondenz

Schon länger spielen wir mit dem Gedanken, die Korrespondenz komplett zu digitalisieren. D.h. Einladungen zur GV sowie den Rechnungsversand per E-Mail zu tätigen.

Der Vorstand beschloss in seiner letzten Sitzung einstimmig, dies ab dem Vereinsjahr 2024 umzusetzen.

Logo

Ich bat den Vorstand um Ideenreichtum bezüglich eines neuen, identifizierenden Logo für den Gewerbeverein Bucheggberg. Stephanie Schär übernahm den Lead und unterbreitete uns erste Vorschläge. Diese Vorschläge wurden im Vorstand diskutiert und anhand der Rückmeldungen geht Stephanie nun weiter Richtung Digitalisierung. Wir freuen uns, euch das neue Logo an der kommenden GV vorzustellen!

Fahrplanwechsel 2024

Am 10. Dezember 2023 trat der neue ÖV Fahrplan in Kraft. Wer sich jetzt fragt, was der Autogwärbler mit dem ÖV am Hut hat? Ganz viel! Schlussendlich geht es ja nicht nur um «mein» Gewerbe!

Der Kanton Solothurn gab dem kgv-SO und somit auch dem Gewerbeverein Bucheggberg im Frühling die Möglichkeit, Stellung zu den geplanten Änderungen zu nehmen. Meine Eingabe war (leider) auch die Einzige seitens kgv-SO und die Einzige welche sich auf die Buslinien 885 und 886 (Strecke Lohn-Lüterkofen – Schnottwil sowie umgekehrt und mit Zwischenhalten) bezog. Vom Kanton Solothurn gingen insgesamt 82 Eingaben ein. Der neue Fahrplan sah vor, dass diese Linien an Wochenenden und Feiertagen **komplett** entfallen.

Diese Änderungen hätten für viele Menschen und das Gewerbe im Bucheggberg massive (Lebens-)Einschnitte mit sich gebracht. Das war dann auch der Apell meiner Eingabe: Noch weniger ÖV Linien führen zur weiteren Isolierung des Bezirkes.

Anfang November erhielt ich vom Kanton die Antwort auf meine Eingabe sowie den definitiven Entscheid über alle Rückmeldungen.

Ich rechnete mit wenig Erfolg, da meine Eingabe die Einzige bezogen auf diese Linien war. Über die Antwort freute ich mich dann umso mehr:

«...

Wir dürfen Ihnen mitteilen, dass das Wochenendangebot im Bucheggberg auch nächstes Jahr erhalten bleibt, neu auch mit Kursen im Limpachtal. Die Fahrpläne wurden entsprechend ergänzt.

...»

GV 2024

Unsere nächste GV findet am Montag, 1. April 2024 (kein Witz!) bei unserem Neumitglied im Limpach's Aetingen statt. Eintreffen ab 19:00 Uhr, Beginn statutarischer Teil 19:30 Uhr, Verpflegung ca. 20:30 Uhr.

KTF 2024

Simon Eberhard, Geschäftsführer Pro Buechibärg und ich investierten bisher einiges an Zeit in das Projekt KTF 2024. Im Fokus steht klar die Präsentation des Bucheggberg und was dieser zu bieten hat. Eine Machbarkeitsvereinbarung wurde von mir aufgesetzt und vom OK Präsidium KTF abgesegnet sowie unterschrieben.

Das Gewerbe wird u.a. im angekündigten Booklet seine Präsenz verdeutlichen können. Wir entschieden, dass eure Präsenz im Booklet – entgegen der vorherigen Ankündigung - voraussichtlich kostenlos sein soll. Ihr erhaltet in naher Zukunft ein solches «Beispiel-Booklet» zur Veranschaulichung und habt anschliessend die Möglichkeit, über eure Präsenz darin zu entscheiden.

Gwärblerträff am KTF 2024

Eines unserer Vorhaben ist der Gwärblerträff am KTF 2024. Dieser findet am Freitagabend, 21. Juni 2024 auf dem Festgelände in Lüterkofen statt.

Es gibt einen Einblick hinter die Kulissen sowie ein anschliessendes, gemütliches Beisammensein.

SpontiTräff

Vorgesehen Anfang Jahr und im Herbst. Wie immer ganz spontan, die Einladung folgt jeweils rechtzeitig per E-Mail.

Lehrstellenbörse, «Fit für's BuechiGwärb?» und Lehrabgängerevent

Die Lehrstellenbörse wurde 2019 zum letzten Mal in Lüterkofen durchgeführt. Mich erreichen immer wieder Anfragen, ob es eine Börse im Bucheggberg wieder geben wird. Solothurn führt zusammen mit dem kgv-SO sowie weiteren Vereinen, Schulen, etc. jeweils im August, in der Rythalle, die Lehrstellenbörse durch. Eine zusätzliche Börse zu veranstalten lohnt sich bezüglich Zeit-, Kosten- und Ertragsaufwand für den Bucheggberg nicht mehr.

Ich empfehle interessierten Betrieben, der Ausschreibung von Solothurn zu folgen: Link

Anfang Jahres befragten wir euch bezüglich Durchführung Lehrabgängerevent. Auch hier war der Tenor schnell klar: Der Event wird zwar geschätzt, aber findet keine Resonanz mehr. Beim Anlass «Fit für's BuechiGwärb?» sahen wir dieses Jahr die selbe Entwicklung: Wertschätzung ja, doch kaum Nachfrage. Aus diesen Gründen entschied ich, den Lehrabgängerevent und «Fit für's BuechiGwärb?» vorerst auf unbestimmte Zeit auszusetzen. Thomas Andres, OK Chef «Fit für's

BuechiGwärb?» breitet jedoch nach wie vor seine Fühler aus, um bei allfälligen Ideen oder Anfragen umgehend zupacken zu können.

Zum Schluss...

Im Namen des Vorstandes wünsche ich euch allen einen erfolgreichen Endspurt, erholsame Feiertage sowie einen kraftvollen Start ins neue Jahr 2024!

Vielen Dank für eure Treue im Jahr 2023 und auf ein spannendes, neues Jahr!

Dem erwähnten Vorstand möchte ich über diesen Weg meine Dankbarkeit aussprechen. Michael, Florian, Stephanie und Anna - die Zusammenarbeit mit euch ist stets konstruktiv, harmonisch und zielführend. Merci viu mou!

Freundliche Grüsse

Raphael Zaugg

Präsident